

FORA AMALGAMA DENTAL DE MERCURI

PERE BICARDÍ I VIVES

INFORME DE LA REUNIÓN CON EL DEPARTAMENTO DE SALUD DE LA GENERALIDAD DE CATALUÑA EN FECHA 12 DE ABRIL DE 2013

El proyecto que promueve la supresión de la amalgama dental de mercurio en Cataluña, debido a su alto riesgo de toxicidad y por tanto perjudicial, tanto para la salud como para el medio ambiente, encabezado por Pere Bicardí i Vives, con la colaboración los departamentos de Salud y Medio Ambiente de la Generalitat y los Colegios de Odontólogos y Químicos de Cataluña, y valorando informes de otros países pioneros como Suecia, facilitados por la Embajada Sueca de Madrid, donde ya aplican desde hace tiempo medidas en contra de este producto, alcanza sus objetivos finales.

Con la reunión mantenida en la sede del Departamento de Salud de la Generalidad de Cataluña, el pasado día 12 de abril de 2013, entre los fines de la Secretaría de Salud Pública, Doctores Antonio Mateo y Manuel Llorens y el responsable del proyecto "*Fuera la amalgama dental de mercurio*" en Cataluña, Pere Bicardí, se da por finalizado este proyecto, ya que se considera que se han alcanzado todos los objetivos establecidos, los cuales se resumen a continuación:

- Retirada de la amalgama de mercurio. Se ha conseguido reducir la utilización de dicha amalgama en obturaciones dentales, que en 2005 era de un 85%, a cifras cercanas a cero en el año 2013 en Cataluña. Hay que valorar que en el resto de España los niveles de utilización de las amalgamas de mercurio aún siguen siendo muy elevados.
- Concienciación profesional. Los odontólogos no sólo han dejado de utilizar la amalgama de mercurio, sino que aconsejan a los pacientes que, de una manera gradual, sustituyan estas obturaciones por otros menos tóxicas.
- Protección del medio ambiente. Instalación y puesta en marcha de filtros para la recogida del mercurio en las incineradoras de los cementerios de Montjuïc y Collserola, para prevenir la contaminación que este metal provoca en la tierra, en los acuíferos, el mar y en los peces, cuando las personas portadoras de estas amalgamas mueren y son incineradas. Estas dos incineradoras representan aproximadamente un 80% de todas las incineraciones realizadas en Cataluña.

Desde este informe se quiere agradecer la colaboración de todas las partes y personas implicadas en el proyecto y por su capacidad de trabajar conjuntamente, haciendo piña por una misma causa, como es la salud de todos los ciudadanos de Cataluña.



PERE BICARDÍ VIVES

Licenciado en Química y responsable del proyecto "*Fora amalgama dental de mercuri*" en Cataluña. L'Escala, 15 de abril de 2013.